

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 23 DE MAYO DE 2016 | Año XLI | Número 14.202 | EDICIÓN AMÉRICA

Rajoy promete a Bruselas más ajustes si gana las elecciones

El presidente asegura en una carta remitida a Juncker estar dispuesto a "adoptar nuevas medidas en la segunda mitad del año" para evitar la multa por el déficit

CLAUDI PÉREZ, Bruselas El presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, remitió el pasado 5 de mayo una carta al jefe de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, para tratar de evitar la multa por el incumplimiento de los objetivos del déficit. En ella, Rajoy se compromete a adoptar nuevos ajustes en la segunda mitad de 2016,

EXTRACTO DE LA CARTA DE RAJOY A JUNCKER

"Conscientes de la necesidad de salir del procedimiento de déficit excesivo cuanto antes, en la segunda mitad del año, una vez que haya un nuevo Gobierno, estamos dispuestos a adoptar nuevas medidas, si se requieren, para cumplir con ese objetivo"

una vez haya nuevo Gobierno. Esta promesa podría contradecir otras declaraciones del PP en contra de la aplicación de recortes adicionales, más allá del acuerdo de no disponibilidad del gasto. Rajov achaca a las comunidades autónomas y a las elecciones del pasado año el desvío del déficit. PÁGINA 15

El PSOE se conjura contra el 'sorpasso' de Podemos-IU

Albert Rivera viaia hoy a Caracas para apoyar el diálogo

A. DÍEZ / J. MARCOS, Madrid En un ejercicio de unidad, el PSOE hizo ayer un llamamiento a impedir el sorpasso de Podemos e IU. Arropado por sus predecesores en el cargo, Alfredo Pérez Rubalcaba, José Luis Rodríguez Zapatero y Joaquín Almunia -Felipe González grabó un vídeo-, y todos los líderes territoriales, el secretario general socialista, Pedro Sánchez, apeló al voto útil. El PSOE confía en la movilización de los electores de más de 45 años y en una alta participación para no verse sobrepasado el 26-J por la nueva coalición de izquierdas. Mientras, el presidente de Ciudadanos, Albert Rivera, viaja hoy a Caracas para apoyar el diálogo. PÁGINA 17



El Barça gana la Copa al Sevilla en una trepidante final

El Barcelona conquistó ayer su 28º título de Copa al derrotar en la final al Sevilla por 2-0, goles de Jordi Alba y de Neymar, ambos conseguidos en la prórroga de un partido trepidante en el estadio

Calderón, de Madrid, y en el que brilló Messi. El Barcelona consigue así el doblete, al sumar este trofeo al de Liga. En la imagen, los barcelonistas celebran el primer tanto. PÁGINAS 26 Y 27

Los 'bachaqueros', revendedores de productos básicos, proliferan en el país

El único negocio rentable de Venezuela

JAVIER LAFUENTE, Caracas Desde hace año y medio, impulsado por la endémica escasez de alimentos en el país, el bachaqueo se ha convertido en el único negocio al alza en Venezuela. Los bachaqueros son revendedores de productos básicos. Durante horas, recorren las colas para abastecerse de los artículos más demandados, por los que llegan a obtener 100

veces más de lo gastado. Cerca del 70% de las personas que esperan frente a los supermercados son bachaqueros. En este tiempo han tejido una red que les permite saltarse la ley. Los responsables de los locales les avisan por WhatsApp qué productos que escasean han llegado y la policía, que los conoce, los cuela. Página 5

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



La extrema derecha queda al borde de la presidencia en Austria

El resultado final de unos comicios muy polarizados se conocerá hoy tras el recuento definitivo

> SARA VELERT, Viena ENVIADA ESPECIAL

El recuento oficial de la segunda vuelta de las elecciones presidenciales austriacas arrojó aver un empate entre el candidato ultranacionalista, Norbert Hofer, y el ecologista independiente, Alexander Van der Bellen. Habrá que esperar a que hoy concluya el escrutinio definitivo del voto por correo para conocer al ganador. El auge del partido antinmigración y euroescéptico que lidera Hofer, al amparo de la gestión de la crisis de refugiados, ha polarizado completamente a la sociedad de Austria. PÁGINAS 3 Y 4

EE UU prepara otra deportación masiva de centroamericanos

SILVIA AYUSO, Washington El Gobierno de EE UU ha anunciado que en las próximas semanas iniciará una nueva oleada de redadas y deportaciones de indocumentados centroamericanos llegados al país después de enero de 2014. Ese año, cruzaron la frontera por decenas de miles menores no acompañados y madres solas con sus hijos procedentes de El Salvador, Guatemala y Honduras, el colectivo que se va a priorizar en las expulsiones.

ADEMÁS



Cannes premia el realismo de Loach

Ken Loach logra la Palma de Oro con I, Daniel Blake. El español Juanjo Giménez gana el galardón al mejor cortometraje. P22 y 23

Perdón por una condena de 40 años por aborto

La historia del mamut de Ciudad de México

Simeone y el simbolismo especial de la Champions P28

P21